

Einladung zur Auftaktveranstaltung

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

ich lade Sie herzlich ein, unsere Heimatstadt aktiv und gesund mitzustalten! Dazu bietet sich uns in den kommenden zwei Jahren eine einmalige Gelegenheit.

Gemeinsam mit Ihnen sowie unseren Partnern, der IKK classic und eco-partner, gebe ich den Startschuss für „Macherstadt“ – ein Programm, das unsere Gemeinde nachhaltig voranbringen wird.

Veranstaltungsdetails

- Datum: 10.02.2026
- Uhrzeit: 18:00 Uhr bis 20:00 Uhr
- Einlass & Get-together bei Getränken und Snacks: ab 17:30 Uhr
- Ort: Foyer der Stadthalle Waltrop
- Anmeldung an: buergermeister@waltrop.de

Ziel von „Macherstadt“ ist es, unsere Gemeinde zu einem aktiven und gesundheitsfördernden Ort zu machen. Dafür wollen wir ein starkes Netzwerk aufbauen, in dem alle zusammenarbeiten – aus allen Bereichen unserer Kommune. Gemeinsam schaffen wir ein neues Verständnis von Gesundheit als wertvolle Grundlage für unsere täglichen Entscheidungen. Denn Gesundheit und die Lebensbedingungen in unserer Kommune sind entscheidend dafür, ob wir zufrieden miteinander leben können und uns in unserer Heimat wohlfühlen.

Bei der Auftaktveranstaltung erwartet Sie ein spannender Vortrag zum Thema kommunale Gesundheitsförderung und warum diese ein zentrales Thema für die Zukunft ist. Außerdem stellen wir Ihnen die Ergebnisse einer Analyse vor, die uns zeigt, wie wir im Bereich Gesundheit, Sport und Gemeinschaft aufgestellt sind – und welche Themen wir dabei intensiver angehen sollten.

Danach geht es los: Wir suchen engagierte Stadtmacherinnen und Stadtmacher, die in der Projektgruppe gemeinsam anpacken und in unserer Heimat etwas bewegen wollen – orientiert an den ermittelten Analyse-Ergebnissen. Ob es um unsere Kinder geht, um Seniorinnen und Senioren, unsere (Sport-)Vereine, neue Bewegungs- und Gemeinschaftsangebote oder städtische (Gesundheits-)Veranstaltungen: Dieses Projekt ist für alle da!

Ich freue mich, wenn Sie bei der Auftaktveranstaltung dabei sind, um gemeinsam Ideen und Lösungen für die Gestaltung unserer gesunden Stadt zu entwickeln!

Herzliche Grüße,
Ihr



Marcel Mittelbach



Programmpartner



Nachhaltige Entwicklung in Waltrop

Nicht nur die unterschiedlichen Bauerschaften, Wohngegenden und Quartiere machen eine Kommune aus, sondern vor allem die Menschen, die dort leben, arbeiten, zur Schule und zur Kita gehen. Die Verantwortlichen der Kommune haben sich in diesem Jahr unter anderem das Ziel einer verstärkten Gesundheitsvorsorge gesetzt, damit sich alle Menschen wohl, gut aufgehoben und zuhause fühlen.

„Tragen Sie durch Ihre intensive Beteiligung dazu bei, dass „Macherstadt“ nicht nur ein guter Programmname ist, sondern mit Leben gefüllt und in allen Lebenswelten Teil unseres Alltags wird!“

Marcel Mittelbach, Bürgermeister der Stadt Waltrop



Ihre Gesundheit. Unser Handwerk.

Die IKK classic ist mit rund drei Millionen Versicherten das führende Unternehmen der handwerklichen Krankenversicherung und eine der großen Krankenkassen in Deutschland. Im Bereich Prävention und Gesundheitsförderung bietet die IKK classic ein breites Spektrum an Angeboten und Leistungen über das gesamte Lebensalter – von der Kita über Grundschulen, weiterführende Schulen und Berufsschulen bis in die (teil)stationäre Altenpflege.

„Die IKK classic ist von der positiven Wirkung von Prävention und Gesundheitsförderung überzeugt. Das spiegelt sich in unserem großen Engagement für Kitas, Schulen und Pflegeeinrichtungen wider. Doch erst im Netzwerk einer Kommune kann Prävention ihre größte Wirkung entfalten und tatsächlich alle Menschen erreichen. Deshalb haben wir uns für die Umsetzung von Macherstadt entschieden.“

Martin Heck, Leiter Team zentrale Aufgaben Prävention der IKK classic



Nachhaltig beraten.

eco-partner wurde gegründet, um Präventionsarbeit in einem Netzwerk aus interdisziplinären Expertinnen und Experten partnerschaftlich weiterzuentwickeln. eco-partner berät und begleitet alle Beteiligten einer Kommune beim Aufbau sowie bei der Weiterentwicklung gesundheitsfördernder und nachhaltiger Strukturen.

„Unser Verständnis vom Kommunalen Gesundheitsmanagement (KGM) ist geprägt durch die Integration und Vernetzung unterschiedlicher Lebenswelten. Die Kommune ist für uns das Fundament für ein erfolgreiches Gesundheitsmanagement. Wir möchten Menschen in ihrem Lebensraum erreichen, befähigen und langfristig für ein gesundes und selbstbestimmtes Handeln aktivieren.“

Antonia Suárez, Geschäftsführung eco-partner